

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, martes 8 de Junio de 1897.

Num. 952

¿ HABRA CRIMEN ?

¿ PODRÁN LAS RATAS DAR MUERTE A DOS GEMELOS DE CUARENTA DÍAS, OCASIONANDO LESIONES EN LA NARIZ DE AMBOS ?

Gerardo y Elidia se llamaban los dos niñitos mellizos, de Rafael Casasola, quien vive en punto céntrico de esta capital, y es dueño de establecimiento de licores nacionales y extranjeros así como de abarrotes.— En la misma casa donde se encuentra ese establecimiento, vive Casasola con su familia, compuesta de la señora, los gemelos y otros dos ó tres hijos de mayor edad, uno de los cuales despacha en el establecimiento cuando el padre ó la madre no tenían tiempo, pues no había dependiente. También tenían en el servicio nodriza, y nos dicen que cocinera.

El viernes último amanecieron los niñitos con la nariz despedazada, arrancada á pedazos puede decirse, la del varoncito, y la de Elidia con una lesión que la partía, y en la herba otra lesión que sin ser profunda, en sentido contrario á la anterior, era de igual forma.

Este crimen espantoso se descubrió en la madrugada, á la una y media ó dos de la mañana.

Dicen que la madre oía á sus hijitos como llorar, pero no podía despertar. Por fin despertó, y la sorpresa fué terrible al ver los pequeños niños, a sus hijitos, ahogándose en su misma sangre.

El padre dormía en la pieza contigua, quien al oír los gritos de su señora se presentó inmediatamente, pero no se sabe que diera parte á las autoridades ni que pidiera auxilio á los vecinos.

La contestación de Casasola, era que las ratas habían mordido á los chiquitos.

Hasta las nueve ó diez de la mañana llegó el médico. Después de la una de la tarde murió el último, y el entierro de ambos dispuso Casasola que fuera á las cinco de la tarde.

No hubo velorio, cosa que extrañó al público y amigos de la casa, que deseaban ver los cuerpos, muertos según decían las gentes sencillas por las BRUJAS y según otros y el parecer de su padre, por mordeduras de las ratas.

Pasada la inhumación, fueron detenidos por la policía el padre, la nodriza y la cocinera, así como otra mujer que se cree fuera querida de Casasola.

Se hizo un registro minucioso en las dos casas y fueron encontrados objetos con sangre en ambas.

Los objetos encontrados eran un pedazo pequeño de lienzo, una piedra, un antimacázar y dos navajas.

Las piedras y las navajas no tenían señales de sangre, sí pudimos notar que el antimacázar el lienzo y la almohada, que se encuentran en el Juzgado del Crimen, tenían manchas que demostraban á nuestro juicio, ser de la misma sangre, encontrados esos objetos en distintos lugares.

El Juez del Crimen, don Cipriano Soto, ha trabajado con actividad suma por averiguar quien sea el autor de crimen tan misterioso.

Exhumados los restos de los gemelos á las tres de la mañana, por orden del Juez, orden que copiamos en seguida, se procedió al examen minucioso y autopsia, así como á tomar fotografías.

“Al Inspector de Policía activa don Leon Zeledón.

Proceda usted á exhumar los cadáveres de Gerardo y Maria Elidia Casasola que fueron sepultados ayer.

San José Junio 5 de 1897.

El Juez del Crimen

(f.) Cipriano Soto.”

Los Doctores Toledo (Médico del pueblo), el Doctor don José María Soto, don Elías Rojas y el médico que curaba los guápiles, Doctor Inkseter, practicó la autopsia, cuyo dictamen publicaremos oportunamente.

CABLEGRAMAS.

Habana, 3.—El Doctor Congosto preparó un informe sobre el asunto Ruiz en que decía que Ruiz había sido tratado como huésped de la Nación, que dormía en buena cama con buenas almohadas, que comía buena comida y que cuando se enfermaba fué asistido por atentas enfermeras: en fin nadie podía esperar mejor trato. Lee rehusó firmarlo y preparó otro informe en que hacía notar que Ruiz estuvo 315 horas incomunicado á pesar de sus reconocidos derechos como ciudadano americano y que murió durante el período que se encontraba privado de sus derechos. Congosto á su vez rehusó firmar este informe. Entonces se hizo otro que fué firmado por ambos este dice que Ruiz fué arrestado en cierta fecha y que murió en cierta fecha. Ahora los dos enviarán á sus respectivos Gobiernos un informe dando sus versiones de la investigación. El informe preparado por el General Lee fué preparado hoy para Washington. Mister Calhoun partirá hoy para Estados Unidos, Calhoun apoya á Lee en todo.

Madrid, 4.—La Reina Regente tuvo conferencia anoche con el Presidente del Senado. El Presidente de la Cámara de Diputados hoy aconsejó á su Magestad de

continuar con el Ministerio de Cánovas del Castillo. Entre los políticos que fueron llamados al palacio se encontraba Francisco Silvela caudillo de los conservadores que están en desacuerdo con Cánovas.

New York, 3.—Se encuentra en esta ciudad el señor Santiago Barroeta ex-diputado de la provincia de Sant. Clara de Cuba. En un interview con un representante del Herald le manifestó que dentro pocos días se embarcará para España con el propósito de representar al Gobierno pruebas de los fraudes cometidos en la administración militar de Cuba en los cuales el General Weyler tiene gran parte. Barroeta está preparando un folleto para enviar á todos los hombres públicos de España; dice que el informe anunciando la pacificación de ciertas provincia de la Isla es nada más que un plan de Weyler para mantenerse en el mando; que la revolución es más formidable ahora que nunca; los insurgentes cobran las taxas con más facilidad que los españoles. Barroeta es español, y ex redactor y propietario del "Nacional" de Cienfuegos.

Washington, 3.—El señor de Lome visitó al departamento de Estado para participar al Secretario del Ramo la renuncia del Ministerio de Cánovas del Castillo. De Lome no espera el nombra-

miento del nuevo Ministerio hasta el fin de la semana; se sabe que el Departamento de Estado no se considera grave el incidente del vapor Valencia. Hoy fueron arrestados Ricardo Regericero y Eugenio Reimeam acusados de la falsificación de billetes del Banco de Costa Rica.

Habana, 4.—El General Weyler llegó ayer á Sagua la Grande. Hoy se embarcó para ésta á bordo del vapor Legazpi.

Madrid, 4.—Después de conferenciar con la Reina Regente, Sagasta dijo que le había manifestado que el partido liberal estaba preparado á hacerse cargo de todas las cuestiones pendientes.

Madrid, 4.—No hay duda que la Reina Regente inició la crisis ministerial. Se dice que ella manifestó á Cánovas que la ausencia de la minoría liberal de las sesiones de las Cortes le causaba pena; no se explica de otro modo la repentina renuncia del Ministerio en momentos tan críticos para la Nación. Hasta varias horas después supieron los demás miembros del Gabinete del paso que había tomado su jefe. En los círculos ministeriales, la mayor parte de los madrileños confiesan que en la política hacia Cuba, Cánovas ha sido equivocado. La subida al mando del partido liberal se considera indispensable para el bien del país.

Madrid, 4.—Sagasta manifestó á la Reina que el primer paso del partido liberal en caso que llegase al mando sería el de retirar á Weyler. La Reina Regente ha resuelto consultar con los Mariscales Blanco y Domínguez sobre la situación militar de Cuba. Se espera ansiosamente el resultado de la larga conferencia que está verificándose entre la Reina y Campos.

POR CABLE.

Washington, 3.—Hoy fueron arrestados Ricardo de Regerisero y Eugenio Reimean, acusados de la falsificación de billetes del Banco de Costa Rica.

Higinio Carmona vende materiales de zapatería y ha rebajado un \$ 1-00 en el precio del calzado.

¡ Cuba !

Como hija de español amo á España; como americana y esposa de un liberal tan convencido como mi marido, deseo la independencia de Cuba, porque he aprendido en los libros que é. pone en mis manos, que todos los pueblos deben ser libres. Como madre lloro junto con todas las madres que pierden á sus hijos en rudos combates; pero sé bien que la libertad ¡ay! no se consigue sin sangre. Como cristiana, elevo mis ruegos á Dios por la terminación de esa contienda fatucida, pidiéndole paz, libertad y grandeza, para la noble patria de Mercedes Varona.

DELIA G. DE GONZALEZ.

PERUANA

Campo neutral

NARANJO.

Desmiento públicamente al autor de un artículo que se encuentra en la "Unión Católica" N° 1347, pues que dice que en la misa última del mes de mayo p. p. que se celebró en esta, estuvo entre los que tocaron ó ejecutaron como músicos, un tal Alejandro Acebedo. No estuvo, pues como no es más que un profanador del divino arte, tuvo miedo (ó vergüenza) de ejecutar ante el inteligente artista Castro. ¿Porqué dar mérito á un hecho que no lo es?— "Para mentir y comer pescado, se necesita mucho cuidado"

UNO QUE HABLA LA VERDAD

BOTELLAS VACIAS

Compro botellas vacías de Cognac á un \$1-00 la docena Calle central Sur Nos. 493 y 499.

ELADIO RIVERA.

SHWARTZ LOWE Y C^o

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos gran surtido de conservas, confites, fideos etc. etc.

LA MARZOLA

EXQUISITA FLOR DE TRIGO

Gran Harina fabricada expresamente para

HERMENEGILDO PRADELLA

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en la elaboracion de galletas se distingue la galletita

Lombarda

